

Assemblée générale de la section des Pays de la Nied

Écrit par Administrator

Jeudi, 06 Avril 2023 15:51 - Mis à jour Dimanche, 09 Juillet 2023 13:52

La Société d'histoire et d'archéologie des Pays de la Nied a tenu son **Assemblée générale** le 6 mars dernier. Cette section de la SHAL fêtera prochainement ses 40 années d'activités.

BOULAY-MOSELLE

La Société d'histoire compte 40 années d'activités

À l'occasion de l'assemblée générale de la Société d'histoire et d'archéologie du Pays de la Nied (Shan), Marie-Madeleine Heckler, présidente, a notamment retracé les 40 ans d'activités de l'association. Les projets pour 2023 ont également été évoqués.

Les statuts de la Société d'histoire et d'archéologie du Pays de la Nied (Shan) ont été déposés en décembre 1983. L'association a pour objet de favoriser l'étude de l'histoire et de l'archéologie du Pays de la Nied, avec une zone d'activité centrée sur les cantons de Boulay et Bouzonville.

Dans ce but, elle organise des conférences et des excursions, publie des ouvrages scientifiques tels que des monographies et des cahiers. Depuis 40 ans, la Shan édite les CPN (cahier Pays de Nied), le n° 1 datant du 30 juin 1984. Depuis, on peut compter environ 470 articles de 90 auteurs différents. Par ailleurs, l'association encourage la recherche et veille à la conservation des vestiges du passé et participe à des initiatives publiques ou privées qui lui paraissent particulièrement utiles.



Les membres de la Shan fêtent cette année les 40 années d'existence de l'association. Photo RL

■ Bilan de l'année 2022

Alain Geisen, secrétaire, est revenu sur une année 2022 qualifiée de « retour à la normale ». Des membres de la Shan étaient présents à diverses manifestations : les commémorations du 8-Mai 1945 à Boulay, le vernissage de l'exposition des 100 ans des Cahiers Lorrains à Metz ainsi que le 10^e anniversaire de l'inauguration de la stèle du Ban Saint-Jean. L'association a participé à deux salons du livre (Boulay-Bouqu'in et Courcelles-Chaussy)

Robert Bajetti a fait plusieurs visites guidées de Boulay et a présenté l'église à Monseigneur Ballot, archevêque-évêque du diocèse de Metz. Il a également exposé des documents sur l'évacuation des Boulageois en 1940.

■ Projets pour 2023

Pour cette année, la Shan prévoit notamment : une aide au projet de restauration de la ferme d'Ingling en passant par la Fondation du patrimoine, l'impression des CPN en couleurs, la participation au salon du livre Boulay Bouqu'in début juillet 2023, l'organisation d'une sortie culturelle à la découverte de Metz et enfin, l'organisation d'un repas festif à l'occasion du 40^e anniversaire de l'association.

Le comité élira le bureau lors d'une prochaine réunion.

Shan : hôtel communautaire 29A, rue de Sarrelouis. Permanence les 2^es mercredis du mois de 16 h à 17 h 30 (sauf en juillet et août). Mail : shanied2@orange.fr ou heckler.mado@orange.fr

Engrès, paravant, André Mohrain avait donné une conférence sur les Lorrains

BOULAY-MOSELLE

Ces Lorrains qui avaient émigré au Banat

Une page peu connue de l'histoire de la Lorraine – et des Lorrains – a été dévoilée grâce à la conférence donnée par André Morhain, ex-président de la Société d'histoire et d'archéologie du Pays de Nied, sur l'émigration de dizaines de milliers de Lorrains au Banat (Transylvanie), au XVIII^e siècle.

La conférence a été organisée par la section mosellane de l'Ordre na-

tional du Mérite, qui a sollicité la SHAN pour les travaux de recherche sur cette page d'histoire locale. La conférence a eu lieu au collège Victor-Demange devant une cinquantaine d'auditeurs, dont les ancêtres étaient concernés pour certains, au vu des questions posées.

Prochain sujet à l'ordre du jour, l'impact de la ligne Maginot sur le Pays de Nied.



Le public s'est montré très intéressé.